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二本松商工会議所 

経営発達支援計画 事業評価検討会 評価表 

 

 

    A：実施され効果が見られたもの、もしくは期待できるもの。 

    B：実施されたが、目に見えた効果が見られないもの。 

    C：実施されたが、大幅に目標を下回っているもの。 

    D：実施されなかった。 

 

当所経営発達支援計画の事業評価に際し、別紙『令和６年度二本松商工会議所経営発達 

支援計画事業報告書』をご参照の上、Ａ・Ｂ・Ｃ・Ｄいずれかに○を付けてください。 

 その際、別段に設けた記入欄にご意見等ございましたら、ご記入願います。 

 

Ⅰ．経営発達支援事業の内容 

 【地域の経済動向調査に関すること】 

  ○地域の経済動向分析 

  ○管内経済情勢の把握 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

○    

 

  今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

【需要動向調査に関すること】 

  ○「にほんまつ菓子博」での商品調査 

  ○「二本松家具まつり」での商品調査 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

○    

 

  今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

評 価 基 準 

・会員の経営状況の調査結果から、経営上の問題点、課題として、【販売促進・販路開拓、または

営業活動】、【事業承継・廃業・M&A・人材育成】を上げる事業所が多数であった。特に事業承継

に課題を抱える事業所は近年増加傾向にあることから、今後二本松市、周辺の商工会と連携した

支援体制を構築して、潜在的課題を抱えている事業所の掘り起こしを進めていくことを期待した

い。 

二本松市には、菓子店、家具店が多いことから、重点的に支援する業種として、事業継続、発展

のための伴走支援を継続していくことが、地域の魅力を守り支えることにつながる。そのため、

調査結果を踏まえた商品のブラッシュアップを図るなどの継続的な支援と支援先の拡充を期待し

たい。 
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【経営状況の分析に関すること】 

  ○経営分析事業者数 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

○    

 

今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

【事業計画策定支援に関すること】 

 ○事業計画策定 

 ○ＤＸ推進セミナーの開催回数 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

○    

 

今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定量面に加え、非財務分析を行うことで、会員事業所の強みや弱みを見える化することで、課題

形成と具体的な支援の方向性を明確にすることができるため、非常に有効な支援であると思われ

る。また、課題形成を行った支援案件については、外部の専門家などと連携するだけでなく、職

員の支援力向上を積極的に図っている。 

 

経営分析した結果を踏まえ、多くの事業所に対して事業計画策定支援まで行うことができている。

また、DXへの取り組みは、今後中小企業の生産性向上を図るうえで、必須の取り組みである。 
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【事業計画策定後の実施支援に関すること】 

  ○フォローアップ対象事業者、頻度 

  ○売上増加事業者 

  ○経常利益増加事業者 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

○    

 

今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

【新たな需要の開拓に寄与する事業に関すること】 

 ○伊達な商談会への出展支援 

 ○ＳＮＳ・ＥＣを活用した販売促進 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

 ○   

 

今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事業計画策定支援した事業所に対しては、継続的にフォローアップを行うことで、より実効性の

高い支援となっている。厳しい外部環境下において、売上増加、経常利益が増加した事業所数が

増えてきていることから、支援の有効性も確認できる。 

今後地域内の需要減少が進むことが想定されるため、地域外への販路開拓や SNS・ECの活用を

積極的に行っていく必要があるが、1 事業所単独での取り組みでは限界がある。そのため、この

ように販路開拓の機会を提供し、サポートする事業所数が今後増加していくことを期待したい。 
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Ⅱ．経営発達支援事業の円滑な実施に向けた支援力向上のための取組 

 【事業の評価及び見直しをするための仕組みに関すること】 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

○    

 

今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

【経営指導員等の資質向上等に関すること】 

 

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

○    

 

今後、特に改善が必要な点又はお気付きの点をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上、令和６年度二本松商工会議所 経営発達支援計画の事業評価について、ご報告い 

たします。 

 

 

令和７年３月２１日 

 

    相 馬 由 寛    印  

 

 

 

二本松商工会議所 経営発達支援計画 

毎年度末に事業報告書を作成し、評価会議を開催することで、事業の改善を図っている。 

毎年計画的に経営指導員の資質向上を図ることができている。周辺の商工会と共同での研修会を

継続的に実施していることで、地域全体の連携支援体制の基盤が出来上がっている。今後は、会

員の経営状況調査結果でも課題として多く上がっていた事業承継に対する支援力向上を高めるた

めのより実践的な取り組みを期待したい。 


